



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA  
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/LCC/mlab.

## **CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA**

### **SESION ORDINARIA N° 094**

**01 DE AGOSTO DE 2011**

**En Santa Bárbara, a un día del mes de agosto del año dos mil once, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,05 horas el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO, en nombre de DIOS, da por iniciada la SESION ORDINARIA N° 094 del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.**

Actúa como Secretario de Actas la Sra. Lilian Catalán Campos, Profesional Dideco y Directora de Desarrollo Comunitario (S).

### **TEMARIO :**

- 1.- ACTAS SESIONES ANTERIORES**
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**
- 3.- CAMBIO DESTINO SUBVENCION**
- 4.- VARIOS**

### **DESARROLLO DEL TEMARIO :**

## 1.- ACTAS SESIONES ANTERIORES

**Sra. Secretaria** : explica a los señores concejales que la última acta no ha sido entregada porque estaba muy extensa así es que a la brevedad se les va a hacer llegar.

## 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

### CORRESPONDENCIA RECIBIDA

ORD.EXT. N° 094 DEL 29 DE JULIO DE 2011

DE : DIRECTOR DE SECPLAN

A : PRESIDENTE Y HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL

MATERIA : SOLICITA ACUERDO PARA OTORGAR SUBVENCION EXTRAORDINARIA A LA ASOCIACION DE FUTBOL SANTA BARBARA; COMO SE INDICA :

- APORTE MATERIALES REPARACION SEDE \$ 1.310.000
- APORTE SERVICIO DE ARBITROS \$ 900.000

**Sra. Secretaria** : procede a dar lectura al documento en referencia.

**Sr. Alcalde** : requiere pronunciamiento de los señores concejales.

**Sra. Hermosilla** : expresa que está de acuerdo, se trata de reparar la sede y de los servicios de arbitrajes para los distintos campeonatos que son necesarios en nuestra comuna, así es que está de acuerdo, si la municipalidad dice que sí ella también tiene que decir que sí porque quiere decir que tiene plata.

**Sr. Oses** : consulta si hay una solicitud de parte de la Asociación, a lo que se le responde afirmativamente. Agrega que también quiere aprobar esta solicitud que al

igual que su colega si hay recursos disponibles, se pueda mejorar esta loable labor relacionada con el deporte y que nos ayuda a fomentar el compartir, el poder sacar a nuestros jóvenes a veces de otras actividades y si vamos a entregar estos recursos para reparar la sede y poder pagar a nuestros árbitros que es uno de los problemas sentidos hace mucho tiempo por la Asociación, así es que aprueba los recursos que va a entregar el municipio.

**Sr. Obreque** : expresa que va a aprobar el financiamiento de los gastos para la reparación de la sede y para el servicio de arbitraje ya que como es de su consideración tratar de apoyar desde aquí del municipio habiendo recursos para todo lo que es el deporte esta subvención extraordinaria, así es que va a aprobar sin objeciones.

**Sr. Cofré** : expresa su aprobación.

**Sr. Pacheco** : señala que también aprueba.

**Sr. Salamanca** : señala que también aprueba y aprovecha de enviarle un saludo cordial a los dirigentes de la Asociación de Fútbol en especial a su presidente Don José Illesca, cree que esto más que un gasto es una inversión sobre todo considerando que en Santa Bárbara el tema del fútbol es practicado por muchos jóvenes, así es que aprueba.

**Sr. Alcalde** : señala que su voto también es de aprobación, producto que se quiere mejorar las condiciones donde se reúne la cantidad de socios, dirigentes, jugadores en la Asociación de Fútbol, por lo tanto los recursos para la reparación y también para lo que son los arbitrajes.

**ACUERDO N° 190 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD OTORGA SUBVENCION EXTRAORDINARIA 2011 A LA ASOCIACION DE FUTBOL DE SANTA BARBARA; EN CONFORMIDAD A ORD.EXT. N° 094 EMANADO DE LA SECPLAN, CON FECHA 29 DE JULIO DEL AÑO EN CURSO; COMO SIGUE :**

- |                                     |              |
|-------------------------------------|--------------|
| • APORTE MATERIALES REPARACION SEDE | \$ 1.310.000 |
| • APORTE SERVICIO DE ARBITROS       | \$ 900.000   |

## CORRESPONDENCIA DESPACHADA

OF.ORD.EXT. 203 DEL 29.07.2011

DE : ALCALDE MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA

A : CONCEJO MUNICIPAL

MATERIA : ENVIA PROPUESTA DE REGLAMENTO Y ORDENANZA DE PARTICIPACION CIUDADANA.

**Sra. Secretaria** : procede a dar lectura a documento señalado anteriormente.

**Sr. Alcalde** : señala que el reglamento está en poder de los señores concejales, también el reglamento tipo y la ordenanza; la idea es que podamos concordar una fecha de reunión de trabajo, no reunión de Concejo sino que reunión de trabajo, los concejales ahora van a tener este documento, lo van a poder leer y cree que la próxima semana se podrían reunir, no sabe si el martes o miércoles, 10 de la mañana y trabajar hasta las dos de la tarde y las modificaciones que los concejales estimen conveniente o las sugerencias que puedan hacer a esta ordenanza. Consulta si les parece que se deje fijo el día de la reunión de trabajo para la próxima semana.

Se resuelve reunirse el miércoles a las 10,00 de la mañana.

El alcalde comenta que le interesa que estén todos, porque después ... También propone el día viernes en la mañana, de la semana siguiente.

Posteriormente se determina realizar reunión de trabajo el próximo viernes a las 10,00 de la mañana.

**Sr. Oses** : comenta que el día viernes tienen el lanzamiento de lo que es la mesa de turismo de la asociación cordillera, a las 11,00 de la mañana.

**Sr. Alcalde** : señala que ahí va la Sra. Gladys en representación del municipio.

**Sr. Oses** : comenta que están formando parte como concejales.

**Sr. Salamanca** : sugiere realizar reunión de trabajo a las 15,00 horas.

Finalmente se resuelve realizar la reunión de trabajo a las 15,00 horas, el próximo viernes.

### **3.- CAMBIO DESTINO SUBVENCION**

SOLICITUD DE FECHA 20 DE JULIO DE 2011

DE : ALCALDE Y PRESIDENTE HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL

A ; PRESIDENTA JUNTA DE VECINOS LAS OBRAS

MATERIA : SOLICITA CAMBIO DESTINO PARTE SUBVENCION MUNICIPAL (\$ 39.000) PARA ADQUISICION MUEBLE DE LAVAPLATOS.

**Sra. Secretaria** : procede a dar lectura al documento antes señalado.

**Sr. Alcalde** : señala que se va a solicitar la presencia de nuestro Director de Control, para que nos pueda asesorar en la decisión.

A continuación, solicita a la Sra. Secretaria dar lectura a la carta de Secplan que dice relación con los estudios de diseño de la pasarela.

**Sra. Secretaria** : procede a dar lectura a :

OFIC. : 45/2011 de FECHA 01 DE AGOSTO DE 2011

DE : ALCALDE COMUNA DE SANTA BARBARA

A : CONCEJALES COMUNA DE SANTA BARBARA

MATERIA : PROPONE LA SIGUIENTE MODIFICACION AL PRESUPUESTO 2011:

#### **OBJETIVO :**

- Disminuye Saldo Final de Caja
- Aumentan Cuentas de Gastos Iniciativas de Inversión

Sub	Item	Denominación	Monto M\$	Observación
-----	------	--------------	-----------	-------------

**DISMINUYE CUENTAS DE GASTOS**

35	SALDO FINAL DE CAJA	16.700
	<b>TOTAL DISMINUCION CUENTAS DE GASTOS</b>	<b>16.700</b>

**AUMENTA CUENTAS DE GASTOS**

31	C X P iniciativas de inversión	
	02 Proyectos	16.700
	<b>TOTAL AUMENTO DE CUENTAS DE GASTOS</b>	<b>16.700</b>

**Sr. Alcalde :** comenta que esto lo habían estado conversando fuera de la reunión, corresponde a los diseños de pavimentación o re pavimentación Calle Arturo Prat y el Diseño para lo que serán las pasarelas peatonales en Avenida Federico Puga y el tercer punto tiene que ver con unas balizas que también hay que diseñarlas para un proyecto que tenemos aprobado una cantidad de recursos desde la Subdere y que hay que tener los diseños para que estos recursos puedan llegar a la comuna.

Hace ingreso a la sala de Concejo el Director de Control Don Cesar Alveal Guerrero.

**Sr. Alcalde :** explica al Director de Control, que se tiene una petición de la junta de vecinos Las Obras para cambiar de destino, parte de los recursos que se les asignó de parte del municipio en \$ 39.000.

**Sr. Alveal :** señala que la subvención que fue otorgada es para gastos de funcionamiento, gastos de operación y, de acuerdo al monto, al menos él tiene la política de que es una miscelánea de gastos para poder operar, para poder funcionar y cuando vamos a gastar en un bien, que es más bien mobiliario requiere algo específico, por eso él les aconseja a todos que sea lo más claro posible, que se haga una modificación y lo pida en el Concejo, que cambien el destino, así para él es claro después en la revisión de la rendición que se gasto es específico y está aprobado por el Concejo como lo establece la Ley, por lo tanto, está de acuerdo, es lo que él les aconseja.

**Sr. Alcalde :** requiere pronunciamiento de los señores concejales.

**Sra. Hermosilla** : expresa su acuerdo.

**Sr. Oses** : manifiesta que está encantado de aprobar esta modificación ...

**Sr. Obreque** : señala al presidente de sala que encantado por el cambio de destino de parte de la subvención que se les entregó a la junta de vecinos Las Obras.

**Sr. Cofré** : aprueba.

**Sr. Pacheco** : señala que también aprueba.

**Sr. Salamanca** : sí aprueba la modificación.

**Sr. Alcalde** : señala que su voto también es de aprobación.

**ACUERDO N° 191 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA CAMBIO DESTINO PARTE SUBVENCION MUNICIPAL 2011 JUNTA DE VECINOS LAS OBRAS (\$ 39.000) PARA ADQUISICION MUEBLE DE LAVAPLATOS.**

**Sra. Secretaria** : procede a dar lectura a Ord.Int. N° 093 del 29 de junio de 2011 emanado de la Secretaría Comunal de Planificación, a través del cual se solicita, con el fin de poder cumplir con la postulación de proyectos, recursos para el diseño de los siguientes proyectos :

- Presentación proyecto al SERVIU Programa de Pavimentos Participativos de Calle Arturo Prat, se solicita para el diseño la cantidad de \$ 9.500.000.
- Presentación Proyecto Diseño Ingeniería para la instalación de balizas peatonales y demarcación pintura termoplástico, se solicita la cantidad de \$ 3.100.000.
- Diseño Pasarela Calle Federico Puga y Diego Portales \$ 4.000.000.
- Diseño Paradero de Buses Urbanos y Rurales de Santa Bárbara \$ 100.000

TOTAL DE RECURSOS SOLICITADOS

\$ 16.700.000

**Sr. Alcalde** : señala que esta es la solicitud de la modificación presupuestaria. Solicita a la Secretaría entregar copia a los señores concejales. Requiere pronunciamiento de los señores concejales.

**Sra. Hermosilla** : expresa su aprobación, son varias cosas muy importantes.

**Sr. Oses** : señala que está encantado de aprobar y ojala nos podamos adjudicar los recursos a la brevedad posible.

**Sr. Obrique** : señala al presidente de sala que sí va a aprobar ya que hace tiempo atrás en varias reuniones del Concejo, todos con sus colegas habían estado solicitando los paraderos, la pasarela, desde mucho tiempo y aprueba sin objeciones.

**Sr. Cofré** : consulta dónde quedará ubicado el terminal; consulta si dijeron terminal de buses ...

**Sr. Alcalde** : explica que son paraderos.

**Sr. Cofré** : aprueba.

**Sr. Pacheco** : aprueba.

**Sr. Salamanca** : comenta que todos los diseños que se están presentando mejoran la calidad de vida de los habitantes de nuestra comuna, por lo tanto, aprueba.

**Sr. Alcalde** : señala que su voto también es de aprobación.

**ACUERDO N° 192 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA MODIFICACIONES PRESUPUESTO MUNICIPAL VIGENTE; EN CONFORMIDAD A OFIC. N° 45/2011 DEL 1º DE AGOSTO DE 2011 COMO SIGUE :**

Sub	Item	Denominación	Monto M\$	Observación
-----	------	--------------	-----------	-------------

#### **DISMINUYE CUENTAS DE GASTOS**

35	SALDO FINAL DE CAJA	16.700
	<b>TOTAL DISMINUCION CUENTAS DE GASTOS</b>	<b>16.700</b>

#### **AUMENTA CUENTAS DE GASTOS**

31	C X P iniciativas de inversión	
	02 Proyectos	16.700
	<b>TOTAL AUMENTO DE CUENTAS DE GASTOS</b>	<b>16.700</b>

## **4.- VARIOS**

**Sr. Alcalde** : ofrece la palabra para exponer puntos varios.

**Sr. Salamanca** : en primer lugar expresa su saludo a los colegas, funcionarios municipales presentes en la sala, Unidad de Control y Secplan, por supuesto a la comunidad de Santa Bárbara que está escuchando este Concejo Municipal. Agrega que hay un tema pendiente que solicitó la vez anterior y que el alcalde encomendó una misión a Don Fernando Zavala, era de traer hoy día la situación en que se encontraba el proyecto del Cementerio, el alcalde señaló que hoy día se podía conversar en qué estado de avance se encontraba porque la gente indudablemente a uno le pregunta cómo va caminando eso, si el proyecto ya está aprobado, no está aprobado, si hay diseño o no hay diseño, etc., entonces para que la gente de una u otra forma vaya conociendo ese proyecto porque sobre todo en los meses de invierno, el llegar al cementerio con los difuntos, se complica mucho sobre todo conocedores de la práctica tradicional que tiene el pueblo de Santa Bárbara, que mucha gente va caminando para llegar al cementerio y no se ha perdido eso que es un tema cultural que ya en otras partes no existe.

Por otro lado, el concejal Salamanca señala que quisiera referirse a la situación que le han pedido algunos personeros que están trabajando en el tema apícola, la posibilidad de apoyar solicitudes dentro de los bonos de emergencia, para poder ir en ayuda de aquellos apicultores que se encuentran en

malas condiciones económicas respecto de sus apíarios en cuanto a la alimentación, entonces, solicitar porque cree que los recursos están a nivel regional pero ha sido complicado bajarlos a la gente, a la base, eso, dado que Santa Bárbara tiene una gran cantidad de apicultores y existe el peligro de que muchos de esos colmenares puedan morir justamente por el déficit de alimento que tienen, entonces la idea era solicitarlo quizá como municipio, para que tuviera más fuerza, a las autoridades regionales, ya sea canalizándolo por INDAP que debería ser el bono que pudiera tener o bien otra forma que a través del municipio se pudiera dar solución a ese tema.

En otro tenor, el concejal Salamanca expresa que quisiera felicitar al Cuerpo de Bomberos de Santa Bárbara, que cumplió 62 años de existencia, en la persona de su Superintendente, Don Belarmino Villegas y su directorio, con los cuales tuvieron la ocasión de participar este sábado recién pasado de una cena de camaradería y la verdad es que el trabajo que ellos realizan en la comuna, bastante importante para nuestro pueblo y por lo tanto vayan para ellos sus mejores parabienes y también para las familias de los bomberos voluntarios que tienen que día a día estar con ellos, sobre todo cuando tienen que levantarse a altas horas de la madrugada o en condiciones climáticas inhóspitas.

Asimismo, el concejal Salamanca se refiere a la presentación del Balet Folklórico de Los Angeles, una espectacular puesta en escena de la obra de Evita Perón, muy bueno, lo único que comentaban era la poca gente que hubo para ver un espectáculo tan bueno culturalmente para nuestros ciudadanos de Santa Bárbara, quizá habrá que buscar la fórmula para que la gente pueda asistir en forma más masiva a espectáculos de esta naturaleza, porque queda esa sensación de que ojala hubieran visto muchas más personas esto que fue muy bueno.

Además, respecto de otras situaciones, el concejal Salamanca señala que lo comentó la vez anterior de que se pudiera arreglar esos pasajes cortos que hay entre la Federico Puga y la calle Baquedano, sobre todo el Araucaria, donde anduvo en la mañana y está muy malo ese pedazo de calle y por otro lado esos pasajes no tienen veredas, entonces, se hacen muchos hoyos ahí y con el problema que tiene la gente que justamente tiene que pasar a las poblaciones del sector norte de la ciudad.

**Sr. Alcalde** : ofrece la palabra al concejal Pedro Pacheco Gatica.

**Sr. Pacheco** : señala que en el otro Concejo habían hablado de las maluras que tenían algunos caminos y darle también las gracias a la Sra. Vicky Fuentealba y a Don Alejandro Uribe, la JRRF, que se cumplió donde fueron a echar material en esas partes malas y a lo mejor estos días le van a pasar la motoniveladora, así es que se superó quedó a la pinta.

**Sr. Salamanca** : hace mención de las reparaciones que hay que hacer urgente hacia el Alto Bío Bío, van cerrando, tapando, pero es tan impresionante la cantidad que aparece de nuevo, casi se han producido choques, sobre todo en el sector, antes de llegar al by pass, ese es el sector más complicado que hay, como para poder coordinar quizá con la empresa, para poder solucionar el problema porque de lo contrario podemos tener un accidente complicado.

**Sr. Alcalde** : señala que la semana pasada Vialidad nos envió un documento donde se anuncia una inversión de M\$ 1.200.000, sin embargo ellos igual ya están trabajando, estos días estuvieron reparando ahí, no digamos que quedó excelente pero al menos ya desaparecieron esos hoyos que estaban ahí en el tramo Los Junquillos y el Supermercado y varios vecinos ... así es que se va a seguir presionando desde el municipio para que la inversión esa que está ya en etapa de adjudicación sea lo más rápido posible puesta también en la obra, que el vecino vea que realmente se está arreglando.

Posteriormente, ofrece la palabra para exponer puntos varios al concejal Don Edmundo Cofré Rodríguez.

**Sr. Cofré** : primero que nada, saluda a la comunidad y agradece el apoyo que ha recibido en estos últimos días en su trabajo como concejal, agrega que quiere hacerle saber al Concejo que en el sector norte preferentemente los vecinos tienen una confusión al escuchar en dos o tres oportunidades proyectos para el terreno del recinto de la ex estación, primero con la exposición del Sr. Poblete, le decían que se podía construir una plaza, que iba a tener conexión con la Calle Manuel Rodríguez hacia el centro, habían unos vecinos ese día que estaban muy contentos porque se le iba a hacer traspaso o un terreno para la construcción de unas viviendas y en la última reunión se conversó aquí de un plan urbano, entonces ellos quieren saber si el

alcalde o el Concejo va a priorizar alguna cosa o algún proyecto de estos que se ha mencionado en el Concejo y también qué proyecto podría financiar la Colbún ya que ellos están convencidos que si el ingeniero expuso aquí, la Colbún tendrá que estar detrás de este profesional con el financiamiento, al no tener él mayor información, por eso lo plantea aquí.

Por otro lado, el concejal Cofré, consulta en qué situación se encuentra el proyecto eléctrico de las cuatro familias de Los Alpes, agrega que días atrás tuvo en sus manos un compromiso que tenían ellos con un contratista, donde le hacían una solicitud al municipio para poder llegar a este anhelado proyecto, ya quedan cuatro familias, eran muchas más y no sabe qué resultado habrán tenido en el municipio referente a esta tremenda necesidad.

Además, el concejal Cofré señala que le quiere preguntar al alcalde si se dio cumplimiento a la notificación de la Corte de Apelaciones referente a la indemnización del Sr. Víctor Bravo porque él ha acudido a hablar con él y todavía no se le paga, no vaya a ser cosa que caigamos en sanción y el municipio tenga que pagar alguna multa de nuevo por este incumplimiento.

Además, el concejal Cofré señala que quiere hacer saber al alcalde y al Concejo que le han llamado varios vecinos de la Calle Teniente Merino de la Población Alaska para preguntar quién responde en este momento por la casa que habitaba Don Sergio Yáñez que hay bastantes escándalos ahí, hay tomateras, decían que habían personas desnudas el sábado pasado; agrega que de inmediato tomó el teléfono y dio cuenta a carabineros para que por favor fiscalizaran el sector, pero sería bueno dar una respuesta, quién va a responder para cerrar y entregar esa casa si fuera de la gobernación.

Por último, el concejal Cofré señala que quiere proponer al Concejo y al presidente de sala de que en la próxima reunión que van a tener con el Departamento de Educación, se tuviera a bien invitar al reciente elegido Colegio de Profesores y a los tres centros de padres, a las directivas de la Escuela Cacique Levian, Enrique Bernstein y Liceo, para poder aclararle también a ellos algunas dudas que tienen referente a los dineros de la Ley SEP, esta subvención especial y, así quedar informados.

**Sr. Alcalde** : ofrece la palabra al concejal Don Juan Obreque Urrutia.

**Sr. Obreque** : expresa un afectuoso saludo a su colega la Sra. Victoria Hermosilla, a Sr. Fernando Zavala, Sr. Alveal y a toda la comunidad que está escuchando en este momento, solamente para saber del tema, a modo de pregunta plantea al Sr. Presidente del plazo definitivo que tienen con respecto a la pavimentación de las calles, cuánto es el plazo que realmente en caso de así como va el trabajo se vaya dilatando, si hay un plazo posterior de término, si hay un plazo fijo o no, ponerlo en conocimiento para que la comunidad se informe.

Asimismo, el concejal Obreque expresa un afectuoso saludo, así como estuvieron el fin de semana con bomberos, ya que su abnegada labor, a pesar de los recursos que se tienen como comuna, Santa Bárbara, como decía su colega Salamanca, como familia, el apoyo que se le da a ellos por su abnegada labor, el premio de reconocimiento a este bombero, Don Juan Carlos Contreras Archigur, le pareció muy bien, así como es obvio que posteriormente van a haber otras personas que con el tiempo también se van destacando dentro de su grupo como bombero.

Con respecto al tema de vivienda, el concejal Obreque plantea al presidente de sala, que hace unos días atrás se encontraron en la calle con una señora que irradiaban porque ya sabían alguna noticia positiva con respecto a ese tema de la vivienda y ya se estaban comunicando con la EGIS, para dar término a su anhelo de tener un hogar...solamente quiere que, como le comentaba al alcalde anteriormente, que mucha gente en estos momentos están escuchando el Concejo y se referían al tema de las personas que ya estaban identificadas en el primer grupo de vivienda, que necesitaban saber que pronto iban a tener su buena noticia este otro grupo de personas con respecto a las viviendas correspondientes.

**Sr. Oses** : expresa que primero que todo quiere saludar a todos sus colegas, a la Sra. Victoria, al Presidente de Sala, a los funcionarios del Departamento de Control, a nuestro Secretario, a Don Fernando y en general a toda la comunidad que escucha este Concejo Municipal y en forma muy especial a todas las personas que llevan por nombre Alfonso en este día, y un saludo especial a nuestro Padre Alfonso, así es que muchas felicidades en este día.

Asimismo, el concejal Oses expresa al alcalde que quiere adherirse a las felicitaciones para estos hombres, (bomberos) ya se los hizo presente el día que estuvieron reunidos con ellos el día sábado pero también hay que hacerlo acá a través de la radio, a través de esta reunión de Concejo que realizan día a día es inapagable y así se los hacía saber la Sra. Victoria Hermosilla que es una de las cosas más importantes en la vida es agradecer sobre todo a las personas que trabajan en el voluntariado, así es que quiere enviarle sus más sensibles sentimientos de felicidad y gratitud hacia ellos en estos 62 años que estaban cumpliendo.

Además, el concejal Oses señala que otro tema que estuvieron viendo el día sábado, también tiene relación con la gala artística, el BAFOLA, le pareció muy buena, así es que agradecer al BAFOLA por haber estado presente en la última actividad de nuestro mes de aniversario, así es que vayan para ellos nuestros saludos.

Por otro lado, el concejal Oses expresa al alcalde que también quiere plantear los problemas que hay en la Ruta Q 61 R, y está muy claro, ojala que se pueda agilizar estos recursos que se aprobaron y que se puedan materializar lo antes posible para que vayan en beneficio de los automovilistas, de la locomoción colectiva, porque todo esto puede ser motivo y producto de un accidente que Dios no lo quiera pero tenemos que prevenir esto, así es que le encarga también la posibilidad de que pueda también agilizar la pronta reparación de la Ruta Q 61 R, que ya está rota casi en toda su extensión y en especial en los puntos que ya se señalaban.

También, agrega el concejal Oses que quiere señalar aquí, estar de acuerdo con Don Edmundo en ver la posibilidad de que la reunión que está programada con Educación puedan ser invitadas las organizaciones relacionadas con la educación, ya sea el colegio de profesores, los centros de padres y ojala una buena cantidad de personas que tienen duda y a veces no se aclaran y ojala en esta reunión puedan estar presentes y poder interactuar y poder plantear todas las inquietudes que existan, así es que le gustaría también que los pudiera invitar.

El concejal Oses agrega que también quiere hacer otra consulta que tiene relación con las bases de los concursos para los cargos

municipales, que se lo preguntaban varias personas, le enviaron correos y otras consultas que le hicieron en forma verbal y hace las consultas en esta reunión de Concejo para que el alcalde las pueda ... si está la fecha o no, dónde van a estar disponibles las bases para que las puedan retirar.

También el concejal Oses señala que ojala para la reunión de trabajo que tienen el día viernes a las tres de la tarde si es que se puede invitar aunque sea antes de aprobarlo a algunas organizaciones que son parte importantísima de esta Ley 20.500 y sobre todo a las personas que van a formar parte del Consejo Asesor, así es que ojala que se pudiera invitar a dirigentes de juntas de vecinos, de la Unión Comunal, la Asociación de Fútbol y los que el alcalde tenga a bien invitar para que asistan y así vamos a trabajar en conjunto desde ya porque hay varias cosas que se van a tener que seguir viendo y poder partir con ellos desde ya organizando esto.

Finalmente, el concejal Oses señala que en su último punto, va a hacer entrega por una duda que existe, que el día sábado de hecho se encontró con ellos cuando iban de camino con su colega Juan Obreque a una reunión le parece del partido donde el alcalde iba en la camioneta municipal, la BY-CW-81 y le gustaría que el alcalde les pudiera entregar copia a él, como lo está solicitando, de la bitácora y también una copia de los cometidos y los viáticos, se lo va a firmar para solicitar esta información porque de hecho están las fotografías donde estaba estacionado afuera de la Sede de la UDI y eso se ha conversado en reiteradas ocasiones que los actos que sean relacionados con el proselitismo político o gestiones sobre todo para la candidatura, sean con recursos propios y no con los recursos municipales.

**Sra. Hermosilla** : expresa primero que nada un saludo muy especial a toda la comunidad de Santa Bárbara con un gran cariño de su persona; agrega que echó de menos a mucha gente de nuestra comunidad el sábado cuando vino el BAFOLA acá a Santa Bárbara, que eso estaba dentro del programa que había para los 253 años de nuestra comuna y fue lo último que se hizo acá en Santa Bárbara, cumpliendo esto de la asistencia de esta obra de teatro excelente que es de Los Angeles el FABOLA, y que expusieron una obra hermosa que fue la presidencia en esos años de Don Juan Domingo Peron y de Eva Duarte de Perón; tan bien, hecha esta obra que realmente valía la pena que estuviera parte de la gente de nuestro pueblo para

ver estas obras que son tan importantes, tan entretenidas porque son el desarrollo de una era de años atrás en que esto se llevó a efecto y tan bien hecha por todos los artistas, tanto varones como damas, jovencitos que también formaban parte de esto y una obra tan espectacular, que pena que no hubiese estado todo Santa Bárbara, el frío, pensó porque ese día por Dios que hizo frío, es cosa de ir bien abrigados nada más pero le dolió mucho que hubiera tan poca gente cuando debería haber aprovechado de estar toda la comuna de Santa Bárbara viendo este espectáculo que como dice fue maravilloso, pero para otra vez a lo mejor pueden venir en otra oportunidad pero es por aprovechar el momento.

Además la concejal Hermosilla expresa sus agradecimientos al alcalde, la invitación que se le hiciera para participar en la comida que hubo aquí en la municipalidad para nuestros bomberos de Santa Bárbara quienes se merecen un respeto y un cariño muy especial porque hay gente que ella conoce desde hace muchos años y la alegría más grande fue de tres jóvenes, no sabe si son de apellido Contreras Archigur, que son los tres bomberos y uno de ellos incluso fue homenajeado ese día por el Cuerpo de Bomberos, por la Compañía a que pertenecen, entonces, considera que esas cosas son realmente muy bonitas, porque ella les habló lo que era el voluntariado, es totalmente gratuito, ellos ofrecen sus servicios y ella dice Dios mío la comunidad de Santa Bárbara, el respeto grande y el cariño que debe sentir hacia sus bomberos, que en momentos tan terribles ellos aparecen por media noche, a la hora que sea, es algo muy sacrificado para ellos, pero con el gusto que lo hacen, así es que tuvo la alegría grande de estar con todos ellos, de muchos años hay algunos y otros más jovencitos que están menos años integrados pero fue muy lindo.

Asimismo, la concejal Hermosilla plantea al alcalde que hace varias reuniones atrás se habló del ofrecimiento de Los Angeles respecto de la parte de salud, no sabe si recuerda que ella pidió que en Los Boldos debería haber una clínica odontológica de Los Boldos, no que fuera una clínica ... bueno cuando van las clínicas móviles estupendo, todo bienvenido sea, pero ella considera de que la cantidad de gente, Los Boldos es numeroso en población y considera que hace mucha falta una clínica propia y a ella se le ocurrió comentarlo en Los Boldos y para qué les cuenta, ahora le están preguntando todo el tiempo, porque la gente es un poquitito grave en sus cosas, hay que esperar un poquitito pero que ojala esté siempre latente solicita al alcalde.

También, la concejal Hermosilla hace mención del camino, agrega que ya no halla por qué lado salir porque está todo .... Hoyo tras hoyo, terrible si uno no importa pero son los pobres vehículos los que sufren, así es que una pasadita de máquina solicita al alcalde, cuando se pueda, ella pensó que hoy día iba a estar, que hoy día todavía no llovía, habría sido lindo pasar hoy día la máquina, en el comienzo de Los Boldos allá y salir por Mañil, por Mañil está más malo todavía así es que ahí también circulan vehículos municipales, entonces a todos nos hace bien, no solamente a ella.

**Sr. Salamanca** : consulta si transitan vehículos pesados.

**Sra. Hermosilla** : responde que sí pero no tanto, porque con el tiempo tampoco han podido sacar mucha remolacha, por ejemplo, pero hace mucha falta una pasada de máquina.

**Sr. Alcalde** : señala que va a informar a nuestra comunidad que hay una gira de estudios de los alumnos, al sur de Chile, con el financiamiento SERNATUR, alumnos del Liceo Cardenal Antonio Samore, salieron hoy día aproximadamente a las siete de la mañana, los segundos medios a, b, c y d; los lugares que iban a visitar, son Puerto Montt, Puerto Varas, Frutillar, dos buses, obviamente con cuatro conductores por el tema de la cantidad de puede conducir cada conductor; los profesionales que van a cargo, Don Ramón Vergara, la Sra. Iberia Jerez y un inspector que es Don Felipe García; agrega que se han comunicado para que los papás, las mamás estén tranquilos que llegaron y se encuentran todos bien y la llegada va a ser el día sábado, aproximadamente a las 16,00 horas, como dice los segundos medios de nuestro liceo Cardenal Antonio Samore, los cuatro segundos medios.

Por otro lado, el alcalde comenta que en la semana estuvo en Santiago, estuvo en el Ministerio de Obras Públicas para poder agilizar al máximo, la intención de la municipalidad, todo el tema del camino de Santa Bárbara – Alto Bío Bío, de hecho se va a tener que unir fuerzas con Quilaco, Los Angeles, Quilaco y el sector de Alto Bío Bío, para que esto no sea algo como que afecta a Santa Bárbara, porque el camino le sirve a estas cuatro comunas, entonces seguramente vamos a

tomar contacto con los alcaldes para pedir que también ellos hagan la labor que corresponde.

**Sr. Salamanca** : consulta solicitud del tema del camino.

**Sr. Alcalde** : responde que un recarpeteo de unos 20 kilómetros; recuerda que la municipalidad de Santa Bárbara envió un oficio y producto de ello es que se consideró estos M\$ 1.200.000, eso se solicitó el año pasado, con la debida antelación, señaló lo que venía y por lo tanto estos M\$ 1.200.000 no son casualidad que estén puestos para la Ruta Q 61 R, sino que más bien obedece a una petición que hizo la municipalidad de Santa Bárbara y ahora como vemos que la ruta se va destruyendo cada día más, estamos planteando que no sean los tres, cuatro kilómetros o cinco que podría alcanzar con los M\$ 1.200.000 sino que se fue un poco más alto, a unos 20 kilómetros, así es que eso se va a trabajar también en coordinación con los otros municipios.

Además, el alcalde expone que también estuvo en el Ministerio de Vivienda y Urbanismo por el Proyecto Valle Cordillera, de las 89 viviendas que le señalaba Don Juan Obreque, está listo y tiene el ... de la resolución que en definitiva va a favorecer a nuestras 89 familias.

Asimismo, el alcalde señala que estuvo en el Ministerio de Educación para acelerar los procesos de los profesores que están solicitando su retiro voluntario, se están acogiendo a una disposición legal y por lo tanto también estaba viendo que se acelerara el proceso de la entrega de recursos para que los profesores también puedan hacer uso de este derecho.

Por otro lado, señala que estuvo en la Secretaría de Deporte, el IND, producto de nuestro proyecto que espera que salga adjudicado, que tiene que ver con el polideportivo, donde hay un aporte privado de M\$ 300.000 donde al menos en la región ya se declaró admisible nuestro proyecto y eso significa que pasamos a la evaluación que tiene que hacer el IND y que debería salir ya en estos días la comunicación oficial.

También, el alcalde señala que se reunió ayer con la Junta de Vecinos, aprovechó de visitar esos caminos también y les señalaba que tenemos

para ellos ya el proyecto sede, ganado, en etapa de adjudicación, en esta semana seguramente se va a formar el decreto de adjudicación para saber qué empresa es la que va a construir esa sala multiuso, le llamamos, pero en definitiva una sede para esa junta de vecinos.

El alcalde agrega que también se reunió días atrás con los adultos mayores de Alaska, porque ellos tienen un proyecto bien interesante, algunos desafíos ... para el mes de noviembre y además le solicitaron poder darle una manito en lo que es un proyecto que tienen planteados ellos al Fondo Social Presidente de la República, así es que también estuvo haciendo esas gestiones, cree que mañana o pasado vamos a estar recibiendo mayor información desde el Fondo Social y se la vamos a compartir también a nuestros adultos mayores y la idea es propiciar después una reunión con los vecinos para poder ir buscando una reparación un tanto más definitiva de lo que es la Sala de la Cultura, porque los baños están en mal estado o los muros están en mal estado, entonces se hace necesario que Serviu que es el propietario, autorice a través de algún documento para poder postular a un financiamiento mayor.

Por otro lado, el alcalde señala que la pregunta ... todo el Concejo cree, tiene que ver con lo que era el diseño, no proyecto, del Sector Avenida Cementerio, así es que le ofrece la palabra a Don Fernando Zavala, para que pueda entregar y compartir la información que se tenga al día de hoy.

**Sr. Zavala :** ... nos diseñara lo que significaba la arquitectura y la ingeniería de la Avenida Cementerio, la empresa adjudicada fue Solar y Ziel, cumpliendo las primeras etapas con éxito y al final resultó que la empresa no cumplió con lo prometido y hubo que prescindir del contrato, sin embargo Solar y Ziel en una conversación con el alcalde dice que de todas maneras ellos van a donar el proyecto a la municipalidad, proyecto que en estos momentos ... el que tiene en poder la oficina es el proyecto de arquitectura pero el proyecto de ingeniería todavía está en Serviu con una observación, de acuerdo a una conversación que ... con Don Gastón Solar, le indicada que no ha podido ubicar a su ingeniero, para que les sacara las observaciones al proyecto de ingeniería que ya, sin embargo le sacó la primera observación, después tenía una observación que era por los encuentros en Calle Federico Puga y ahí se perdió el ingeniero y él está en conversaciones con Don

Gastón para poder recuperar ese diseño que está muy ... ese está aprobado por SERVIU.

**Sr. Salamanca** : consulta cuánto vale ... si se le ha pagado.

**Sr. Zavala** : señala que no cumplió, no se le pagó ...

**Sra. Hermosilla** : ... no ha pasado nada todavía.

**Sr. Zavala** : señala que con la última conversa que con la última conversa que tuvo con Don Gastón, debió ser el miércoles o jueves él le dice que el proyecto está en SERVIU para sacarle la última observación que tiene, lo que pasa es que se le perdió el ingeniero que él contrató, no lo ha podido ubicar; agrega que nosotros lo conocemos al ingeniero y también lo hemos llamado sin poderlo ubicar, también se ha llamado al SERVIU y se le ha dicho que falta una observación que tiene que hacerla el ingeniero que presentó el proyecto.

**Sr. Alcalde** : comenta que la empresa a pesar de que no ... iban a donar el diseño, eso se dio a conocer en el Concejo, se leyó la carta y también se le agradeció a ellos la gentileza de esta importante donación, ... no se les podía pagar ...

**Sr. Salamanca** : expresa que no sabe hasta qué punto se puede presionar para que en definitiva ellos puedan corregir la observación por un lado, que nos hagan efectivo esa solicitud, lo dice en función del tiempo porque aparentemente nosotros no tendríamos en este momento ningún vínculo con ellos ... pregunta si se equivoca.

**Sr. Zavala** : responde que no, se terminó el contrato.

**Sr. Salamanca** : señala que quizá en esa espera que hemos tenido obviamente si no ocurre ni lo uno ni lo otro, no sabe hasta cuándo estaremos en condiciones de esperar para poder, en definitiva si los recursos están, buscar la alternativa, una salida en la cual, en función del tiempo hubiera una empresa que pudiera licitar. Si la plata está.

**Sr. Alcalde** : señala que hay un documento formal en todo caso de ellos, que ellos van a entregar el diseño a título gratuito, eso ya es formal.

**Sr. Salamanca** : señala que es formal pero hasta qué punto nosotros podemos seguir esperando.

**Sr. Alcalde** : señala que hay que hacer ...que se pronuncien si lo van a entregar o no lo van a entregar, ...

**Sr. Salamanca** : señala que o si no se toma otro camino ... se puede licitar que pudiera con todos los elementos que ya existen hacerlo en tiempo rápido y ... no sabe cuánto tiempo se irá a perder ... agrega que pensaba que estaba en otra etapa...

**Sr. Alcalde** : respecto de los pasajes cortos de Santa Bárbara, también podría aprovechar de informar, señala a Don Fernando Zavala.

**Sr. Zavala** : ... quedando pendiente uno solo que todavía no lo ha revisado el gobierno regional, por lo tanto, si por alguna razón quedara este proyecto y no pasara la revisión ... tenemos la otra posibilidad de presentarlo a Pavimentos Participativos el próximo año, los proyectos están aprobados, técnicamente aprobados para pasarlo al Consejo.

**Sr. Alcalde** : señala que para que la comunidad y los concejales también sepan, no tiene ningún partido político, no tiene militancia, por lo tanto a una invitación de un Senador o un Diputado va a concurrir.

**Sr. Oses** : señala al alcalde que era el lanzamiento, se estaba tomando la fotografía en la parte de afuera de la sede.

**Sr. Alcalde** : señala que insiste, él fue a otra actividad y no forma parte, el concejal Oses puede buscar el padrón ...

**Sr. Oses** : señala que está la foto ...

**Sr. Alcalde** : plantea al concejal Oses que haga lo que tiene que hacer, él esa es la información que le puede entregar al Concejo.

**Sr. Salamanca** : respecto del tema de los apicultores consulta al alcalde qué posibilidad hay de apoyar esa ...

**Sr. Alcalde** : responde que de hecho se está trabajando con la mesa apícola y le gustaría que si pertenecen a la mesa apícola los que están ... o COASBA que también son las dos líneas de acción, orientarlo a ese conducto, que ellos puedan por escrito, tal como lo está haciendo la Mesa Apícola, los de COASBA hacer la solicitud ...

**Sr. Cofré** : señala al presidente de sala que le preguntó dos cosas, qué respuesta se le da a los habitantes de la zona norte con respecto a los proyectos de los ex terrenos de ferrocarriles y ...

**Sr. Alcalde** : respecto de la consulta del concejal en relación al fallo del tribunal, señala que somos muy obedientes cuando hay un fallo de por medio, pero sí los procesos administrativos tenemos que hacerlos ...

**Sr. Cofré** : consulta a Don Fernando con respecto a los proyectos, cual es la prioridad, cuáles están más cerca ...

**Sr. Alcalde** : señala que nos situemos en lo que es el Plan Maestro, esa fue una exposición de lo que se está soñando Santa Bárbara a diez, quince años y quedó establecido de esa manera, ahora, los proyectos que vamos a priorizar ahí, explica a Don Edmundo, sin duda, uno que va por la vía del MINVU o SERVIU y los otros que obviamente vamos a tener que presentar a financiamiento PMU por ejemplo, o sea, tenemos varias líneas que podemos definir, para dónde van a ir nuestros proyectos pero estamos en una etapa muy preliminar que es como el Plan, luego vendrá a lo mejor un diseño y después por qué no, un proyecto generado desde la municipalidad con recursos de este Convenio, que también podemos, los concejales saben que con acuerdo del Concejo se puede hacer y postularlo a otro financiamiento, ahí está, sin duda un proyecto que vamos a tomar, hacer la construcción, de lo que corresponda a la feria, es un proyecto que es necesario y de hecho, por eso también se está buscando la pavimentación de la calle que va con Avenida Federico Puga y Baquedano para que ese entorno también empiece a tomar forma, pero es un proyecto que primero tiene que tener la etapa de diseño, el estudio y todo, que es en

el cual estamos y de ahí, delinearemos cuáles van a ser las prioridades tal como lo dijo, el número 1, 2, 3. 4, etc.

**Sr. Cofré** : consulta en qué esta lo de los vecinos que estuvieron ese día aquí por el cambio de terreno para la construcción de la vivienda.

**Sr. Alcalde** : señala que el día jueves tienen una reunión ambos comités porque como ese día no es y, esto hay que marcarlo de nuevo, lo que se presentó especialmente para los dos comités es una propuesta, no es obligatorio, tal como lo dijimos ese día ... si un grupo ... nosotros no estamos de acuerdo, perfecto si no es obligatorio, la idea es que la vieran ellos, le dieran una vuelta, ... acercándolos al hospital y muchos servicios que están mucho más aproximado ... donde se construiría el otro proyecto, pero es una decisión que tienen que tomar todos y cada uno de los beneficiarios de este comité, entonces, el día jueves tienen una reunión, donde van a participar ambos comités, ya la invitación se les envió.

Sin más que tratar, siendo las 16,20 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria N° 094 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

**LILIAN CATALAN CAMPOS**  
**SECRETARIO MUNICIPAL (S)**

**DANIEL IRAIRA SAGREDO**  
**A L C A L D E**

# ACUERDOS

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA  
SESION ORDINARIA N° 094  
01 DE AGOSTO DE 2011

ACUERDO N° 190 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD OTORGA SUBVENCION EXTRAORDINARIA 2011 A LA ASOCIACION DE FUTBOL DE SANTA BARBARA; EN CONFORMIDAD A ORD.EXT. N° 094 EMANADO DE LA SECPLAN, CON FECHA 29 DE JULIO DEL AÑO EN CURSO; COMO SIGUE :

- APORTE MATERIALES REPARACION SEDE \$ 1.310.000
- APORTE SERVICIO DE ARBITROS \$ 900.000

ACUERDO N° 191 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA CAMBIO DESTINO PARTE SUBVENCION MUNICIPAL 2011 JUNTA DE VECINOS LAS OBRAS (\$ 39.000) PARA ADQUISICION MUEBLE DE LAVAPLATOS.

ACUERDO N° 192 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA MODIFICACIONES PRESUPUESTO MUNICIPAL VIGENTE; EN CONFORMIDAD A OFIC. N° 45/2011 DEL 1° DE AGOSTO DE 2011 COMO SIGUE :

Sub	Item	Denominación	Monto M\$	Observación
-----	------	--------------	-----------	-------------

#### DISMINUYE CUENTAS DE GASTOS

35	SALDO FINAL DE CAJA	16.700
	<b>TOTAL DISMINUCION CUENTAS DE GASTOS</b>	<b>16.700</b>

#### AUMENTA CUENTAS DE GASTOS

31	C X P iniciativas de inversión	
02	Proyectos	16.700
	<b>TOTAL AUMENTO DE CUENTAS DE GASTOS</b>	<b>16.700</b>